

Siempre por la emancipación de las cubanas



Discuten diputados cubanos implementación de la Estrategia Integral para la prevención de la violencia de género y en el escenario familiar.

Leticia Martínez Hernández, 19 de Diciembre de 2023

Por hablar de la emancipación de las cubanas en nuestra sociedad, incluso más allá de adelanto de la mujer o de violencia de género, abogó el Presidente Miguel Díaz-Canel Bermúdez al intervenir este lunes en la Comisión del Parlamento dedicada a la Atención a la Juventud, la Niñez y los Derechos de Igualdad de la Mujer, donde se evaluaron los resultados de las acciones de comprobación a la implementación de la Estrategia Integral para la Prevención de la Violencia de Género y en el escenario familiar.

A la Revolución cubana, dijo el mandatario, hay que reconocerle su enorme obra de emancipación de la mujer, pero nosotros no podemos estar satisfechos. Hay que ver lo que hemos logrado y cómo vamos a una etapa superior, pero indudablemente en el pensamiento de Fidel, en la propia actuación del General de Ejército, en los aportes de Vilma ha existido una proyección de emancipación.

No hay sociedad que podamos perfeccionar, comentó el Primer Secretario del Partido, si en ella no está la mujer emancipada.

Díaz-Canel recordó cómo este fue un tema abordado por el VII Pleno del Comité Central, la semana pasada, y hoy se retoma en la Asamblea Nacional, dos importantes instancias de decisión en el país.

El Jefe de Estado rememoró todo el trabajo reciente que se ha realizado en la nación, a partir de la Constitución de la República, el Código de las Familias, el Programa de adelanto de la mujer, el Programa contra la discriminación, y el Programa contra la violencia de género y en el escenario

familiar.

¿En qué hemos ganado?, se preguntó el Jefe de Estado. En que hay más comprensión. Hoy en la agenda pública está más presente el tema, de una manera constante, hay preocupaciones, hay una discusión sobre los tabúes, hay una discusión acerca de las diferentes percepciones sobre este asunto, hay criterios, hay incomprensiones, hay insatisfacciones y también mucha manipulación, consideró Díaz-Canel.

El Presidente destacó el hecho de que "nosotros estamos buscando que para cada política pública que diseñemos haya una mirada diferenciada para las personas y familias que están en situación de vulnerabilidad, para los niños, los jóvenes y los adolescentes, para la mujer y también para las personas de la tercera edad".

Esto es una batalla de conciencia, expresó el Presidente, esta es una batalla por crear conciencia. Por eso son tan importantes los elementos educacionales, culturales; en la misma medida en que la gente tenga más conocimiento, más cultura y que eso se exprese en sentimientos, en convicciones, que eso se lleve también al comportamiento de las personas y de la sociedad, vamos a ganar más rápido esta batalla, apreció el mandatario.

Díaz-Canel enfatizó en el papel que juegan los territorios en la emancipación de la mujer, porque si no nosotros somos incoherentes. Qué es lo más integral que tenemos en la comunidad, en el municipio: la estrategia de desarrollo territorial, la estrategia local, dijo.

Si el Programa de adelanto de la mujer o el Programa contra la violencia de género, la violencia familiar, no está presente en la estrategia de desarrollo local, entonces cómo emancipamos a las mujeres, porque eso significa pensar en la superación de ellas, pensar en la superación de las jóvenes, en las posibilidades de empleo, en los servicios que hay que prestarles, en la manera en que participan, en los espacios de debate que tienen para proponer, en cómo forman parte activa del control popular, insistió.

¿Cómo se representan ella en la Asamblea Municipal del Poder Popular? ¿Cómo reconocemos su aporte? La mujer tiene un importante papel en el desarrollo territorial, enfatizó el Jefe de Estado.

Díaz-Canel llamó a los diputados a atender temas como el acoso laboral, el ciberacoso y el trabajo informal.

Sobre esto último, puso ejemplos de mujeres embarazadas a las que no se les respeta su licencia de maternidad en algunos negocios privados, o la exigencia de determinadas características físicas a las mujeres para acceder a los puestos laborales.

Eso también es violencia, dijo el Presidente, quien subrayó que las políticas públicas y todo lo que se aprueba a nivel de Gobierno y a nivel de Estado hay que aplicarlo con el mismo rigor en todos los sectores. Y en esto los diputados juegan un papel fundamental, indicó.



Foto: Estudios Revolución.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba 2025 © Palacio de La Revolución